
一 般 質 問 順 序 表 
（令和４年（２０２２年）９月定例会議） 

質問 

順序 
質 問 の 項 目 

要答 

弁者 

①

近

藤

由

香

里

議

員  

（一問一答） 

１ ふるさと納税の活用と持続可能な地域づくり 

（１）柏崎ふるさと応縁基金の使い道 

（２）ふるさと納税型クラウドファンディングの活用 

（３）ふるさと納税の市財政への影響と自主財源の確保 

（４）持続可能な地域づくりと今後のシティセールス 

 

２ 超高齢社会を支える地域資源の将来像 

（１）時代に即した地域包括支援センターの在り方 

（２）在宅介護を支えるサービスのこれから 

 

３ スポーツを活用したまちづくり推進のために 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

市 長  

教 育 長 

 

②

相

澤

宗

一

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市が目指す持続可能なまちづくり 

（１）まちづくりにおける学区再編の考え方 

（２）災害に強いコンパクトシティ 

（３）柏崎市にとって欠くことのできない越後線 

 

２ 人口減少下における男性の育児休業の取得推進 

（１）男性の育児休業の現状と将来像 

（２）職場環境における支援 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

③

春

川

敏

浩

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎の魅力を発信した観光戦略について 

（１）観光客を呼び込む魅力発信について 

（２）自然環境を活用した観光集客について 

 

２ 柏崎市立地適正化計画区域におけるまちづくりの方針 

（１）若者・子育て世代が紡ぐ柏崎スタイルとは 

（２）中心市街地の空洞化・市街地の拡散による対応について 

 

３ 地域コミュニティセンターの在り方 

（１）２７コミュニティセンターの事業の見える化 

（２）コミュニティセンターの統合計画について 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

〃 

 

 

 



④

重

野

正

毅

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市における不登校児童・生徒の支援の在り方 

（１）不登校の要因 

（２）教育機会確保法の受け止め 

（３）不登校児童・生徒に対する公としての関わり方 

（４）不登校児童・生徒の学習保障 

 

２ 柏崎市学区等審議会の答申を受けて 

 

３ 海での水難事故を教訓として 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

〃 

 

⑤

山

本

博

文

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市の夏の観光について 

（１）夏の海水浴場の課題について 

  ア 海水浴客に対する対応について 

  イ 遊泳禁止時の対応について 

（２）柏崎市の夏の観光の成果と課題について 

  ア 夏の観光についての市の評価 

  イ 今年の海の大花火大会の成果と課題 

（３）ウィズコロナに対する今後の夏の観光の方向性について 

  ア 今後の夏の観光の方向性について 

  イ 来年の海の大花火大会の方向性について 

 

２ 柏崎潮風温泉の方向性について 

（１）柏崎潮風温泉の現状について 

（２）柏崎潮風温泉の方向性について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 



⑥

秋

間

一

英

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市デジタル予算書の次のステップについて 

（１）主要施策等に関する報告書とのリンクの実現は 

（２）市民の柏崎市デジタル予算書の閲覧回数は 

 

２ 柏崎市デジタル・トランスフォーメーション（DX）推進計画について 

（１）ビッグデータの活用はどこのデータか 

（２）庁舎内のデータ化率は 

（３）産業のＤＸについて 

（４）農業分野のＤＸはどのようなイメージなのか 

 

３ 令和４（２０２２）年度柏崎市ＤＸ推進計画進行管理報告書（令和３

（２０２１）年度実績分）その他について 

（１）定量評価にしないのはなぜか 

（２）新交通システムの構築について 

  ア 具体的な事例とは 

  イ 中山間地域への構想は 

  ウ 交通系電子マネーの使用可否は 

（３）除雪作業効率化について 

（４）ＬＩＮＥによる情報発信のデータと柏崎市統計年鑑について 

（５）ＤＸ推進に関わる人員と柏崎市定員管理計画について 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑦

阿

部   

 

基

議

員   

（一問一答） 

１ 小・中学校再編に関する通学方法の検証について 

（１）通学方法に関する検証時期について 

 

 

（２）冬季間の通学路除雪体制について 

 

２ 優れた工事現場と担当技術者表彰について 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

市 長 

 

〃 

 

⑧

布

施    

 

学

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎を取り巻く鉄道環境について 

（１）ＪＲ東日本の路線収支公表について 

（２）地方創生と鉄道について 

（３）鉄道運行支援についての新潟県との連携について 

 

２ 柏崎刈羽原子力発電所６、７号機の来夏以降の再稼働について 

 

３ 令和４年（２０２２年）産米の価格と肥料高騰対策について 

（１）生産資材高騰対策と国の動向について 

（２）米山プリンセスのブランド力の向上について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 

〃 

 

 



⑨

星

野

幸

彦

議

員  

（一問一答） 

１ 原子力規制委員会の審査について 

 

２ 養育費の確保支援について 

 

３ 放射線教育について 

 

 

市 長 

 

〃 

 

教 育 長 

 

⑩

樋

口

良

子

議

員  

（一問一答） 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）自宅療養中の新型コロナウイルス感染症陽性者の対応 

  ア 病状把握の現状 

  イ 救急搬送時の対応 

  ウ 食料支援の状況 

（２）医療体制の状況 

  ア 入院が必要な陽性者の対応 

  イ 医療機関の体制状況 

（３）ＰＣＲ検査・抗原検査キット等の検査について 

  ア 誰でも、いつでも検査可能にすることが必要ではないか 

  イ 感染リスクの高い学校・介護施設等の定期的な検査が必要では

ないか 

 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 

 

 

 

⑪

三

宮

直

人

議

員  

（一問一答） 

１ 人口減少下での就業率の向上について 

（１）柏崎市の就業率について 

（２）就業率の向上について 

  ア 男性の就業率の向上に向けて 

  イ 女性の就業率の向上に向けて 

 

２ 柏崎市のワーケーションの取組について 

（１）ワーケーション推進の意思について 

（２）ワーケーションの差別化について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 



⑫

上

森     

 

茜

議

員  

（一問一答） 

１ より子育てしやすい柏崎を目指して今後の子育て支援をどのように

展開していくのか 

（１）今後の子育て支援の展開 

（２）新生児聴覚スクリーニング検査の助成を 

（３）保育園入園の際の兄弟の数の数え方の改正を 

 

２ コロナ禍における学校への連絡の在り方 

 

３ 給食費、保育料の手続に伴うデジタル化の実現を 

 

４ 学校給食にオーガニック食材の利用を 

 

 

５ 少子高齢人口減少期における地域振興と学区の再編への課題 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

市 長 

 

市 長 

教 育 長 

 

市 長 

教 育 長 

 

⑬

笠

原

晴

彦

議

員  

（一問一答） 

１ 国、県への重点項目の要望について 

（１）複数年要望している項目に対しての進捗状況について 

（２）新たな要望と複数年要望している項目の課題について 

 

２ 小・中学校の学区再編方針について 

 

（１）対象地区での学区再編について意見を聴く会及び地域懇談会での市

民や地域の声を聴いての見解は 

（２）学区再編方針の対象地区での意見を聴く会での当局の対応について 

（３）小規模特認校や小中一貫校について 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 



⑭

持

田

繁

義

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市立小・中学校学区再編方針について 

（１）柏崎市立小・中学校学区再編方針は教育委員会のオリジナル構想と

断言できるか 

（２）学校の適正規模の基準、根拠はどこにあるのか。まちづくりの観点

はどこに見出すのか 

（３）「小さな学校」が世界の流れと言われる。総合・大規模化で教育環

境が向上するのか 

（４）公共施設の適正管理もあるが、通学区域の再編など総合的に考慮さ

れないのか 

 

２ 新潟県が公表した地震被害想定と対策について 

（１）市民の防災意識の向上へ、新潟県地震被害想定調査結果報告書の周

知の徹底について 

（２）住宅倒壊被害を減らすため、耐震化リフォームの推進について 

 

３ 柏崎刈羽原子力発電所をめぐる諸問題について 

（１）東京電力ホールディングス株式会社に原発の運転を任せられるか、

見解を求める 

（２）東京電力ホールディングス株式会社と消防本部との合同訓練から得

られる教訓について 

（３）政府のＧＸ（グリーントランスフォーメーション）実行会議方針に

ついて 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

 

⑮

佐

藤

正

典

議

員  

（一問一答） 

１ 国道８号柏崎バイパスにおける国道３５３号城東～鯨波間の開通と

将来の発展にいかすための振興策について 

（１）国道８号柏崎バイパス城東～鯨波間の開通がもたらす効果と期待に

ついて 

（２）国道８号柏崎バイパス沿線の土地利活用の可能性について 

（３）案内看板の設置について 

（４）国道８号柏崎バイパスの開通に伴う課題について 

（５）旧鯨波公園用地の活用策をどのように考えるか 

（６）国道８号柏崎バイパスの早期全線開通に向けての進捗と今後の見通

しについて 

 

２ 市民の健康を守るためのがんに対する取組について 

（１）がん検診受診者数の現状について 

（２）がん検診の推進と受診率向上の取組について 

（３）がん患者や家族に対する支援について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 
 


